



**MARZO:
TOLERANCIA**

Cuarta semana: Día internacional contra la discriminación racial (21 de marzo)

Los creyentes de todas las religiones, junto con los hombres de buena voluntad, abandonando cualquier forma de intolerancia y discriminación, están llamados a construir la paz. Juan Pablo II

Breve explicación para el profesor: terminamos el mes hablando de la discriminación racial, una realidad evidente en muchos lugares pero también existente, aunque de manera oculta, en otros que se tienen por *desarrollados*. En España, la discriminación al inmigrante, fundamentalmente marroquí, subsahariano y latinoamericano está *latente*, pues la mayoría de nosotros, a pesar de las reservas que nos producen *ciertos* inmigrantes seguimos considerándonos no-racistas.

El sueño de Martin Luther King

Regresen a Misisipí, regresen a Alabama, regresen a Georgia, regresen a Louisiana, regresen a los barrios bajos y a los guetos de nuestras ciudades del Norte, sabiendo que de alguna manera esta situación puede y será cambiada. **No nos revolquemos en el valle de la desesperanza.**

Hoy les digo a ustedes, amigos míos, que a pesar de las dificultades del momento, yo aún tengo un sueño.

Sueño que un día esta nación se levantará y vivirá el verdadero significado de su credo: "Afirmamos que estas verdades son evidentes: que **todos los hombres son creados iguales**".

Sueño que un día, en las rojas colinas de Georgia, los hijos de los antiguos esclavos y los hijos de los antiguos dueños de esclavos, se puedan **sentar juntos a la mesa de la hermandad.**

Sueño que un día, incluso el estado de Misisipí, un estado que se sofoca con el calor de la injusticia y de la opresión, **se convertirá en un oasis de libertad y justicia.**

Sueño que mis cuatro hijos vivirán un día en un país en el cual **no serán juzgados por el color de su piel sino por los rasgos de su personalidad.**

¡Hoy tengo un sueño!

Sueño que un día, el estado de Alabama cuyo gobernador escupe frases de interposición entre las razas y anulación de los negros, se convierta en un sitio donde **los niños y niñas negras, puedan unir sus manos con las de los niños y niñas blancas y caminar unidos, como hermanos y hermanas.**

¡Hoy tengo un sueño!

Sueño que algún día los valles serán cumbres y las colinas y montañas serán llanos, los sitios más escarpados serán nivelados y los torcidos serán enderezados, y la gloria de Dios será revelada, y se unirá todo el género humano.

Esta es nuestra esperanza. Esta es la fe con la cual regreso al Sur. Con esta fe podremos esculpir de la montaña de la desesperanza una piedra de esperanza. Con esta fe podremos transformar el sonido discordante de nuestra nación, en una hermosa sinfonía de fraternidad. Con esta fe podremos trabajar juntos, rezar juntos, luchar juntos, ir a la cárcel juntos, defender la libertad juntos, sabiendo que algún día seremos libres.

Temas para el diálogo. Nadie dirá que es racista pero ¿tenemos actitudes que lo son? ¿Cuáles? Somos tolerantes y no discriminadores en la teoría, pero, ¿y en la práctica? ¿Sabemos qué es el *etnocentrismo*? ¿Creemos que la dignidad lo da el hecho de ser humanos o el ser de determinada raza, religión o país?